

MURCIÉLAGOS

Por: **Norma Cristina Araujo González**

Bióloga formada pela Universidad Nacional de Asunción, Paraguay

E-mail: aragonorma93@gmail.com

Los murciélagos son seres maravillosos, pero incomprendidos, porque la mayoría de las personas tienen cierto prejuicio hacia ellos, sin embargo, si llegaran a conocer los roles tan importantes que realizan en el ecosistema que, además, son beneficiosos para nosotros, los adorarían y cabe destacar que son los únicos mamíferos que se adaptaron para el vuelo y que se comunican por medio de sonidos ultrasónicos.

Todos los roles que realizan son importantes y se pueden mencionar algunos; insectívoros, ya que pueden consumir miles de insectos incluyendo los mosquitos, realizando de esa forma un control poblacional de estos; nectarívoros, al consumir el néctar de las flores también ayudan a la polinización de estas flores; frugívoros, cada noche salen a consumir frutas y ayudan a regenerar zonas o bosques que están deforestadas, ya que vuelan por kilómetros y dispersan las semillas.

En Paraguay existen actualmente 58 especies dentro de 6 familias; Emballonuridae, Phyllostomidae, Vespertilionidae, Molossidae, Natalidae, Noctilionidae. Dentro de la familia Phyllostomidae se clasifica una subfamilia llamada Desmodontinae, donde se encuentran dos especies hematófagas; *Desmodus rotundus* y *Diaemus youngi*, por lo general ninguna de las dos ataca a los seres humanos, la primera tiene una dieta variada y la segunda prefiere beber solo sangre de aves.

La familia de murciélagos que más amo es Molossidae, las especies de esta familia me parecen tan tiernas por la forma en la que sus orejas que se juntan hacia frente y sus colas están totalmente libres del uropatagio, además son unos

de los quirópteros que salen en el crepúsculo de la tarde y en el crepúsculo de la madrugada.

Si me preguntan por qué me gustan los murciélagos respondería que me gustan por las morfologías diversas que tienen de a cuerdo a lo que se alimentan, por la forma en la que vuelan (tienen distintos tipos vuelos), también porque son incomprendidos y me gustaría darles ese espacio que se merecen dentro de los corazones de las personas, para que aprecien y valoren el rol que tienen en nuestra vida cotidiana.

Estos maravillosos seres nos ayudan de tantas formas que me parece justo hacer algo por ellos y qué mejor forma que difundir de esta manera los valiosos papeles que tienen en el medio ambiente. Puede que se tarde años en llegar a erradicar los prejuicios sobre ellos, sin embargo, estoy segura de que llegará el momento en el que no se los juzgue por como se ven, sino que lo valoren por lo que hacen.

Para terminar, me gustaría concluir que todavía hay muchas cosas por conocer sobre ellos y que estoy encantada de que la carrera que decidí estudiar me acerca más a ellos, no es un secreto que adoro a estos mamíferos voladores y que me hacen tan feliz cuando miro hacia el cielo y los veo volar en todas partes mientras están realizando su pase o forrajeo, me hacen olvidar de todo por unos momentos antes de continuar con mi vida laboral o cotidiana y con una sonrisa les digo (aunque no me escuchan) que soy su fan.
